Página: 13



Lecs 8M. Represión 8M: Xóchitl Gálvez, candidata de Fuerza y Corazón por México, se posicionó contra la represión policial a mujeres en Zacatecas durante la marcha del 8 de marzo. Desde su plataforma en redes expresó solidaridad y afirmó que la fuerza pública debe combatir el crimen, no reprimir a mujeres exigiendo justicia. Su compromiso es evitar la violencia gubernamental contra ellas. En Fresnillo, lugar de inicio de su campaña Xóchitl Gálvez, dialogó con una madre buscadora, reflejando cercanía con afectados por la inseguridad, un problema grave en el municipio. Todo escenario adverso se convierte en herramienta proselitista. Eso es la política.

Garantía. Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, PT y Verde Ecologista, desmiente que el actual proceso electoral sea señalado como una "narcoelección" o marcado por la violencia. Argumenta que, aunque hay zonas conflictivas, la violencia no domina el panorama nacional y promete que habrá una participación masiva en las elecciones. Sheinbaum Pardo admite la existencia de problemas de violencia en ciertas áreas, asegurando que el gobierno está actuando en esos casos, y destaca la presencia de la Guardia Nacional. En época electoral, los ataques elevan su nivel y la única defensa es estar bien informado. Que no les mientan.

Desdibujado. Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de MC, propuso, durante un encuentro en Colima, la regularización de ciertas drogas, argumentando que las políticas de prohibición actuales han fallado. Sugiere que la regulación permitiría un mejor conocimiento de lo que se consume y ayudaría a desmantelar el mercado negro. Álvarez Máynez enfatizó en que este enfoque apunta a una política de drogas que asegure la dignidad de las personas, alejándose del actual modelo prohibicionista, al que considera hipócrita. Y lo dijo en Colima, donde el estado se le cae a la gobernadora Indira Vizcaíno, en ése y otros rubros.

Corrupción de campeonato. La Federación Mexicana de Esgrima, liderada por Jorge Castro Rea, obtuvo un amparo contra la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, sentencia que invalida las acciones de la Conade, incluyendo la revocación del Registro Único del Deporte y ordena la restitución inmediata de todos los derechos de la FME. Este fallo evidencia prácticas cuestionables de la Conade, como la formación de un "comité de transición" con intereses conflictivos, dirigido por figuras asociadas a Ana Gabriela Guevara, la encargada del organismo. Crece el volumen de las investigaciones. La ilegalidad llevada al más alto nivel.

5 • Ren serio. Antes de la firma de la Agenda Nacional de Paz por parte de Claudia Sheinbaum, de Xóchitl Gálvez y de Jorge Álvarez, la Iglesia católica subraya la gravedad de la situación de violencia en México y el papel que los candidatos deben jugar para abordarla. A través del semanario *Desde la Fe*, la Iglesia los exhorta a ir más allá de las promesas de campaña y tomar en serio, genuinamente, el compromiso como fundamento para el futuro del país. La arquidiócesis recalca que éste es un momento crucial para poner de lado la política partidista y centrarse en el bien común. Lo que México necesita es paz. A todo nivel.

